



Le Conseil de la Vie Associative (CVA) est la principale instance de dialogue entre la ville et les associations. Les associations du CVA sont élues par les associations de Montreuil, quels que soient leurs domaines d'activités, pour les représenter.

Pour nous contacter : cva.montreuil@gmail.com



Académie des Musiques Actuelles

L'Académie des Musiques Actuelles (AMA) a été fondée en 2019 autour de professeurs passionnés de pédagogie et désireux de partager leur vision de l'enseignement musical. Après des années à enseigner la musique dans les meilleures écoles de la région parisienne « nous avons décidé de fonder notre propre association pour transmettre notre passion et nos valeurs » : un enseignement exigeant mais inclusif, utilisant le répertoire moderne de la musique d'hier et d'aujourd'hui pour transmettre les outils nécessaires aux musicien.ne.s de demain.

Un riff d'AC/DC sera utilisé pour étudier les syncopes, une chanson d'Angèle servira d'exemple de cadence plagale, la musique de Star Wars servira d'exercice de déchiffrement,...

L'AMA propose des cours dès 3 ans d'éveil musical puis de guitare, piano, groupe de rock,...

Contact : ama.asso.contact@gmail.com

Afrik Drepano

Afrik Drépano a pour but de permettre aux drépanocytaires et leur famille de se faire entendre et aider et la prévention. Présente en Afrique et en Europe, elle met en place des structures de rencontre et des réseaux d'échanges. La drépanocytose est une maladie héréditaire qui affecte l'hémoglobine, provoquant une anémie générale.

Amelior

L'association Amelior fédère les récupérateurs biffins recycleurs. Ses objectifs sont l'inclusion sociale et professionnelle des récupérateurs dans la gestion publiques des « déchets », la lutte contre la misère, la pauvreté, les discriminations et les inégalités au travers le droit au travail décent. Elle gère une ressourcerie à Bobigny et un marché bi-mensuel à Montreuil à Croix-de-Chavaux.

Asinus cirque Aliboro

Cirque Aliboro des Murs à pêches : Ateliers de découverte des Arts du cirque.

Association de Solidarité des Originaires de Mutsamudu

Créée en 1987, l'association aide pour le renforcement de la solidarité et de l'amitié entre les quatre îles de l'Archipel des Comores. Elle développe la diffusion de la culture comorienne, avec l'aide, le soutien et le développement de la ville de Mutsamudu qui se trouve à l'île d'Anjouan au sein de l'Archipel des Comores. Elle contribue notamment à l'amélioration des conditions d'éducation des enfants défavorisés du pays en particulier des jeunes filles afin de les encourager à poursuivre leurs études. En fournissant des structures hospitalières, du matériel médical elle offre aux plus démunis un accès aux soins médicaux. Elle contribue aussi à l'assainissement de l'île afin de préserver son environnement et réduire les risques de maladie dus à l'insalubrité ; en participant à l'amélioration de l'arrivée de l'eau courante et de l'électricité dans chaque foyer. Elle envoie tous les effets susceptibles de bonifier la vie des Comoriens sur place. Elle effectue un travail de sensibilisation auprès de la population comorienne vivant au pays, de la diaspora comorienne résidant en France (en particulier à Montreuil) et à l'étranger mais aussi de la population française et étrangère. Elle demande des aides aux pouvoirs publics et des autorités concernées tant aux Comores, en France qu'à l'étranger ; de façon générale, pour mener toute action en faveur du développement et de l'amélioration des conditions de vie des Mutsamudiens en particulier, des Anjouanais et des Comoriens en général.

Contact : asom.comores@gmail.com

Association des Maliens de Montreuil

Créée en août 2001, l'Association a pour objectifs : La défense des intérêts matériels et moraux des populations migrantes et à l'amélioration des meilleures conditions de vie et d'intégration. La défense des espaces de dialogue et d'échange entre les populations d'origines diverses, la promotion et l'aide aux projets de développement.

Le développement des actions de coopération décentralisée entre les communes d'origines et celles de la France. Et pour activités : La promotion de la culture, de l'artisanat et du tourisme malien. Une permanence juridique des droits des étrangers (2 samedis par mois). L'accompagnement et soutien des sans-papiers qui souhaitent retourner volontairement au pays en partenariat avec l'Office Français de l'Immigration et de l'Intégration (OFII). La médiation et interprétariat.

Contact : Malimdm2001@gmail.com

Association Démocratique des Citoyens de Montreuil

L'Association Démocratique de Citoyens de Montreuil-ADCM est une antenne de l'ADTF sur la commune de Montreuil. L'ADCM agit pour l'accès à la citoyenneté, l'engagement des jeunes dans le domaine social et civique ainsi que pour la promotion de la solidarité entre les générations. Elle milite pour l'égalité entre les hommes et les femmes et contre toutes les formes de discrimination, de violence et de racisme.

L'ADCM met en œuvre des actions qui ont pour objectif de favoriser l'éducation, l'accès aux savoirs et l'élévation du niveau culturel et éducatif de l'ensemble des citoyens de Montreuil.

Association des Mamans Congolaises de Montreuil

Communauté de femmes d'origine congolaise, résidentes de la ville de Montreuil, le but de l'association est «l'entraide» : soutien des personnes dans le besoin matériel, financier et social ; assistance aux orphelins et sans abri ; participation aux activités et développement de la ville.

Association Montreuilloise des Usagers des Transports Collectifs de l'Est Parisien (AMUTC)

Créée en avril 2009, l'Association a pour but : Le développement et la promotion des transports à Montreuil et dans son environnement proche. L'information des montreuillois de l'évolution des transports. La défense des intérêts des usagers et la mobilisation des habitants autour de certains dossiers. Elle travaille à améliorer les transports avec la Ville, Est-Ensemble, le Département, la Région, et les structures de transports, la RATP et Ile-de-France Mobilités (ex STIF).

Elle se bat : Pour un réseau efficace et des transports réguliers : Prolongement de la ligne M11 et du Tramway T1, prolongement de la ligne M9 jusqu'à l'Hôpital en correspondance avec la M11 et le T1, prolongement de la ligne M1 par les Grands Pêcheurs, et la rocade bouclée M15 du Nouveau Grand Paris Express. Pour améliorer le réseau bus. Pour l'accessibilité aux transports pour toutes les personnes handicapées ou non. Pour une tarification équitable et la mise en place du ticket Passe Partout.

Contact : amutc@laposte.net

Bouq'Lib'

Créée en 2011, l'association Bouq'Lib' a pour objet principal la libre circulation de livres à Montreuil. Ces livres sont donnés par les habitants et sont estampillés du logo de l'association. On trouve des Bouq'Lib' chez les commerçants, à la piscine, dans les cafés, salles d'attente, au cinéma Le Méliès, dans les théâtres...

Bouq'Lib' a également pour objectif de favoriser l'accès à la lecture. Elle organise des animations ludiques autour du livre dans les différents quartiers, avec des quiz littéraires, des jeux autour du conte, des ateliers d'écriture, des ateliers de fabrication de carnets cousus,...

Contact : bouqlib.montreuil@yahoo.fr

Centre civique d'étude du fait religieux (CCEFR)

Le CCEFR est une association laïque et apolitique, créée en 2003 avec la volonté forte de proposer à chacun les connaissances indispensables à la compréhension du fait religieux en tant que réalité sociale, philosophique et culturelle, ancrée dans l'histoire de l'humanité. L'objet du CCEFR s'inscrit ainsi dans une démarche globale respectant pleinement l'esprit de la loi de 1905 en promouvant la liberté de conscience et le respect des croyances. Les actions du CCEFR s'appuient sur l'expertise d'un conseil scientifique constitué de 18 personnalités de renom, chercheurs, universitaires, enseignants, spécialistes des différentes disciplines concernant les thèmes traités dans les cours, conférences, tables rondes et autres manifestations qu'il propose au public.

Le CCEFR répond également aux besoins des institutions publiques et associatives (collectivités locales, établissements scolaires, entreprises, etc.) en matière de formation aux pratiques et principes de la laïcité.

Contact : ccefr@free.fr

Cie Le Nez dans l'Herbe

C'est une compagnie de théâtre installée à Montreuil depuis 2019 qui privilégie la dramaturgie corporelle au centre de ses recherches. Elle développe ses activités à Montreuil avec des stages et cours de théâtre.

Comité de Montreuil du Secours Populaire Français

« Tout ce qui est humain est notre ». Le comité de Montreuil du Secours Populaire français assure une présence auprès des personnes les plus démunies et intervient sur l'ensemble de la Ville. Son action s'articule autour de l'aide alimentaire auprès de 200 familles (près de 600 personnes dont la moitié d'enfants), avec l'engagement de plus de 120 bénévoles dont une vingtaine de moins de 20 ans.

L'aide alimentaire constitue le cœur de l'action du comité, qui prend aussi d'autres dimensions de solidarité : braderies solidaires, collectes, action d'envergure comme la course Part'âge à destination d'enfants en situation de handicap, sorties culturelles, accompagnement administratif, santé, numérique, Pères Noël verts. Le comité agit en lien étroit avec le siège du SPF 93 pour toutes ses actions et avec les services de la Ville (colis d'urgence alimentaire, coordination avec les autres associations d'aide alimentaire - CASAM, ...).

Contact : montreuil@spf93.org

Comité des Fêtes et d'Animations Ramenas - Léo Lagrange

Il a objet de développer le lien social et le vivre ensemble dans le quartier Ramenas - Léo Lagrange, en faveur des habitants de toutes générations et de toutes origines socio-culturelles. Par ses activités, sous quelque forme que ce soit, elle favorisera la convivialité, l'aide, l'entraide et le soutien, l'accès à la culture et aux loisirs, l'accès à la citoyenneté dans son exercice.

Ses activités : Organisation de la Fête et du vide-greniers annuels du quartier Ramenas - Léo Lagrange, accompagnement à la Scolarité (soutien scolaire), atelier arts plastiques, club des assistantes maternelles, bal intergénérationnel « Ca guinche aux Ramenas » spécial Semaine Bleue, animation de fin d'année « Familles en Fête ». Il participe également à des événements secteur et/ou Ville, organisé par la Ville ou par d'autres associations.

Contact : comitedesfetesdesramenas@yahoo.fr

Corto

Corto, très proche dans ses valeurs du modèle et des principes des AMAP est née il y a une dizaine d'années de la volonté de développer des relations solidaires avec un regroupement de producteurs siciliens, les Galline Felici (« Les poules heureuses »), décidés à revivifier des terres abandonnées ou convoitées par la mafia en mettant en œuvre les principes d'une agroécologie respectueuse du vivant, des sols, de la biodiversité, des humains et de la juste rémunération du travail... Aujourd'hui Corto compte 1200 adhérents en Ile-de-France et met en œuvre des circuits courts pour distribuer les produits de plusieurs coopératives du consortium des Galline Felici et du nord de l'Italie. Avec pour objectif de tisser des liens et développer la recherche autour de valeurs communes. Chaque année, sont organisées à Montreuil 7 à 8 distributions d'agrumes, de fruits, de légumes frais ou secs, de sauces, de pâtes, ... À chacune des livraisons, des dons en nature sont remis aux grandes structures caritatives locales. Avec une réflexion permanente sur l'exercice de la démocratie au sein de l'association. Un programme d'échanges entre des initiatives montreuilloises très foisonnantes dans le domaine d'une agriculture urbaine et la Sicile très en pointe dans le domaine des alternatives agricoles est en cours.

Contact : Ca@corto-paris.org

Délégation Départementale de l'Éducation Nationale

Les Délégués Départementaux de l'Éducation Nationale (DDEN) existent depuis le XIXème siècle et, nommés par l'Académie, ont mission d'avoir l'œil sur les conditions d'accueil de nos enfants dans les écoles de la commune. Depuis les années 60, ils sont organisés en association localement (en délégation), départementalement (en union) et nationalement (en fédération).

Les DDEN sont actuellement 5, bientôt 6, à Montreuil ; une centaine sur la Seine-Saint-Denis.

Contact : ddenmontreuil93@gmail.com

Deux mains pour s'entendre

L'association a été créée en 2010 à Montreuil. Le point de départ : le manque d'accessibilité pour les sourds. Le second constat : il y a un manque de sensibilisation à ce handicap sensoriel invisibilisé bien souvent par la difficulté de communication entre sourds et entendants.

Elle a été aidée dans la création par de grands comédiens sourds et une personne sourde qui vivait dans notre quartier. L'équipe de l'association est composée de personnes sourdes, de personnes entendantes qui connaissent la langue des signes. Sont proposés des ateliers de sensibilisation à la langue des signes, et des interventions dans les écoles ou les centres de loisirs pour sensibiliser à la surdité. Il y a une permanence administrative et d'écrivain public pour les personnes sourdes. L'objet de l'association est de créer un pont entre sourds et entendants en donnant les moyens aux personnes entendantes de communiquer avec les personnes sourdes. Elle participe également à toutes les actions municipales qui permettent d'améliorer l'accessibilité à Montreuil pour les personnes sourdes Elle est membre du CA du CCAS et participe à la Commission Communale d'Accessibilité.

Contact : deuxmainspoursentendre@gmail.com

Ensemble Notre Quartier

Composée de bénévoles du quartier Branly-Boissière, l'association de lien social œuvre depuis 1994 pour mieux vivre et agir ensemble dans le quartier, en favorisant le dialogue entre les générations et les différentes cultures. Les activités proposées sont : l'aide à la scolarité, un accueil associatif « À l'écoute des parents », des activités pour les seniors (gym douce, jeux, danses et chants), aide pour l'utilisation des outils numériques, un jardin partagé, des conférences-débats + un loto intergénérationnel + un vide-greniers et l'organisation à la fête annuelle de quartier.

Contact : enq.montreuil@gmail.com

GSPS Mediation

L'association GSPS Mediation a pour objet la médiation sociale dans les quartiers. Elle développe des activités culturelles, fait la promotion du sport, développe la prévention pour la sécurité, met en place des animations dans les quartier et favorise le développement.

Handicaps-Ensemble

Handicaps-Ensemble est une association de bénévoles qui essaient d'accompagner les personnes en situation de handicap dans leurs démarches et le suivi de leurs droits. Elle est née en 2016, issue d'un collectif en soutien à la Commission Communale d'Accessibilité de la mairie de Montreuil. Elle compte une quarantaine d'adhérents et milite pour que l'accompagnement qu'elle assure soit proposé par le service public jusqu'ici particulièrement incompétent.

Contact : handicapsensemble@gmail.com

Maison des Femmes Thérèse Clerc

La Maison des Femmes Thérèse Clerc (création 1997) est un « Lieu ressource féministe » pour les droits et l'émancipation des femmes et minorités de genre. Par son Université Populaire d'échanges et de pratiques, et actions militantes sur la place des femmes dans notre société et les freins à l'égalité des droits F/H, elle accueille et veut toucher tous les publics et interpeler les décideurs politiques. Elle lutte contre les violences faites aux femmes en proposant des outils dont les femmes s'emparent pour reconquérir leurs droits, leur estime de soi et leur citoyenneté: accueil collectif libre accès et individuel (RV avec des professionnelles juridiques, victimologie, droits sociaux, droits au séjour...).

Contact : Contact@maisondesfemmes.fr

La Maison ouverte

La Maison Ouverte a ouvert ses portes en septembre 1973. Depuis 50 ans la Maison Ouverte se donne pour but d'accueillir les projets des autres et a toujours mis en avant la réflexion et la création. Ses valeurs humanistes en font un lieu d'accueil, de partage, de débats et de citoyenneté. La Maison Ouverte fait partie du mouvement des Missions Populaires Évangéliques. Elle est co-présidente du Conseil de la Vie Associative de Montreuil. Toujours engagée dans des actions de solidarité actuelles, avec la CIMADE elle propose deux permanences hebdomadaires (les mardis et vendredis matin). Une écrivain (e) publique est présente à ces permanences. Ses deux salles sont mises à disposition, de groupes, associations et individus en contrepartie d'une participation aux frais. C'est ainsi que vous pouvez y rencontrer des troupes de théâtre, des chorales en résidence, en répétitions ou représentation. Des ateliers de dessin hebdomadaires pour adultes et enfants. Les permanences hebdomadaires de Bouq'Lib' (dépôt de livres). L'actualité politique nationale ou internationale est souvent abordée sous forme de rencontres entre citoyens /voisins (les apéro critiques), de débats/conférences animés par des spécialistes (en partenariat avec la LDH, l'association survie,...). Le marché des lumières est une rencontre annuelle début décembre. Ce marché est composé des stands d'associations de solidarité internationale, l'incontournable pour les petits achats de Noël. Des marches méditatives ont lieu régulièrement dans les parcs de Montreuil nous invitant à un temps de rencontre avec la nature et le plaisir d'être ensemble. À chaque activité nous proposons une restauration et un bar maintenant ainsi notre tradition d'accueil et de convivialité. L'association est gérée par un conseil de maison composé d'une dizaine de personnes.

Contact : lamaisonouverte93@gmail.com

Le Fait Tout

Le Fait Tout est un projet initié par des habitants du quartier de la Boissière à Montreuil qui ont eu envie de créer un lieu de convivialité pour se rencontrer et favoriser les échanges entre les habitants.

Il a ouvert ses portes en avril 2017 sur une friche rue de la Montagne Pierreuse. Aujourd'hui, le Fait Tout c'est : une restauration de qualité faite maison ouverte le mercredi, jeudi, vendredi et dimanche midi ainsi que le vendredi soir, une programmation (concerts, expos, vide-greniers, théâtre, scène ouvertes, etc.), des animations socio-culturelles pour petits et grands (stages, ateliers, etc.), des chantiers participatifs, un groupe de « consom'acteurs » (collectif Le Percheron, point relais Poiscaille, le pain de Thibault, les bouquets des Murs à fleurs, le café de Capuch'), des rdv réguliers : permanence sociale, permanence écrivain public, cours de français, soutien scolaire, et un lieu à la disposition des habitants (partenariats cuisine avec la classe ULIS du collège Césaria Evora, dimanche des habitants, accueil d'associations partenaires ...).

Contact : boissierecafeassociatif@gmail.com

Les Mamies du Bel Air

L'Association a été créée en février 2022.

Création d'un lieu de rassemblement intergénérationnel, en extérieur, afin d'atténuer l'errance dans le quartier. Sensibilisation de la jeunesse à l'agriculture durable, prévention de l'isolement et de la précarité de nos « anciens », accompagnement des jeunes dans leurs projets (maraudes), à travers la cuisine, la vente des récoltes en partie pour financer d'autres projets.

Contact : lesmamiesdubelair@hotmail.com

Les Ruchers de Montreuil

L'apiculture en milieu urbain principalement sur le toit terrasse de la Mairie de Montreuil

Divers formats d'ateliers d'initiation et sensibilisation pour différents groupes de personnes CCAS - Retraités - Centres de Loisirs - Centres divers dont sociaux - Ehpad et Particuliers dont familles etc...

Ses actions : Récolte de miel et de cire - Récupération - Sauvetage d'essaims chez les particuliers

Participations aux événements de la ville comme acteur-protagoniste du monde associatif Montreuillois à but de sensibilisation avec énorme impact.

Contact : lesruchersdemontreuil@gmail.com

Loisirs Solidarité des Retraités Montreuil 93 (LSR Montreuil 93)

Créée le 22/10/2009, l'association, de progrès social et de solidarité, se fixe comme but de répondre aux besoins de loisirs des Retraités, pré-retraités et toute personne en âge de la retraite.

À l'écoute des adhérentes et adhérents, elle œuvre pour leur permettre de réaliser leurs aspirations de loisirs, rencontres, voyages activités culturelles, physiques et sportives, etc. Elle agit pour rompre l'isolement et la solitude par des activités de proximité, dans un esprit d'enrichissement mutuel et solidaire. Opposée à tout ce qui concourt aux inégalités et à l'exclusion de la vie sociale, elle soutient toutes les actions qui contribuent à vivre mieux la retraite, notamment en matière du pouvoir d'achat, de santé et de protection sociale. Elle contribue au renforcement des liens sociaux parmi les Retraités et s'inscrit pleinement dans la vie associative locale. Elle s'efforce de promouvoir le droit aux loisirs et aux vacances, en particulier pour les plus défavorisés, dans le cadre du tourisme social, en opposition au secteur marchand qui tente de marginaliser les Retraités.

L'Association est responsable financièrement et juridiquement de ses activités.

Contact : lsr.montreuil93@gmail.com

Murs à Pêches (MAP)

La plus ancienne des associations présentes dans les murs à pêches, créée en 1994, défend ce site remarquable, notamment contre les menaces d'une urbanisation. Cocréatrice du Festival des murs à pêches et de la Fédération des murs à pêches, elle ouvre sa parcelle tous les dimanches après-midi. Elle cultive des variétés de pêchers historiquement présents dans les murs à pêches pour montrer et conserver leur caractère patrimonial.

Nos Aînés

Nos Aînés, dont le siège social est à Montreuil, existe depuis août 2020. L'association a pour but d'aider des personnes démunies, sans abris surtout les personnes âgées en faisant des maraudes surtout le 24 décembre.

«C'est nous qui allons vers eux pour leur apporter un repas chaud et un petit déjeuner pour le lendemain matin. Si vous saviez combien de personnes âgées sont dans la rue ??? On ne peut pas sauver le monde, mais le peu qu'on fait c'est ce qu'on puisse faire». Nos Aînés organise des après-midi dansants, des cours de couture, des cours de danse, des concours de beauté. L'Association a aussi une radio Web en partenariat avec d'autres associations présidées par la même présidente de Nos Aînés.

Contact : geeta.sabita@gmail.com

Passerelle de Mémoire

L'association Passerelle de Mémoire a été créée il y a 5 ans. Elle organise des rencontres filmées entre seniors et juniors pour transmettre l'histoire des quartiers et des villes partout en France.

Association Paul Langevin

L'association Paul Langevin est gestionnaire du Centre Médico-Psycho-Pédagogique (CMPP) Lucien Madras, à Montreuil, et existe depuis 1974. Elle est chargée du recrutement des personnels du CMPP, du suivi de son budget, de ses activités, de ses projets de développement et d'amélioration de la prise en charge des enfants et adolescents connaissant des difficultés psychiques, cognitives, motrices, etc. En effet, le CMPP est un lieu de soins, incluant des dimensions psychologiques, psychopédagogiques et rééducatives ; c'est un partenaire fondamental pour les familles et les établissements scolaires de la ville.

L'association Paul Langevin participe également aux négociations avec les institutions, dont l'Agence Régionale de Santé.

Contact : plangevinmontreuil@gmail.com

Régie de quartiers

La Régie de quartiers est une structure d'insertion par l'activité économique où la place de l'habitant est prépondérante. Les actions de la régie de quartiers sont réalisées avec les habitants pour les habitants, le but étant de concrétiser le «vivre ensemble» tout en permettant aux salariés en insertion de retrouver un contrat de travail à leur sortie.

Renc'Art au Méliès

Renc'Art au Méliès est l'association de spectateurs du cinéma Le Méliès à Montreuil. Cette association créée en 2002 compte près de 400 adhérents. Elle a pour objectif de défendre le cinéma public, notamment Le Méliès. et de promouvoir auprès de la population montreuilloise un cinéma de qualité et de réflexion. Elle a contribué de façon active à la défense du cinéma Le Méliès au début des années 2000 et a développé depuis un partenariat actif avec cet établissement en participant notamment au Festival de Renc'Art au Méliès devenu depuis 2022 le Festival de Montreuil et plusieurs fois par mois à des Rencontres avec des réalisateurs, acteurs et professionnels du cinéma et en organisant des ciné-débats à l'issue de films choisis par l'association.

Par ailleurs, Renc'Art au Méliès a développé des activités hors-les-murs : Un ciné-café qui connaît un succès grandissant et qui réunit chaque mois des amoureux du cinéma qui souhaitent partager leur passion, des visites de lieux emblématiques du cinéma comme la Cinémathèque, le cinéma Rex, la fondation Seydoux ou la Fémis.

Contact : rencart93100@gmail.com

Tourisme, Loisirs et Culture

Tourisme, Loisirs et Culture est une association implantée sur Montreuil depuis plus de 50 ans ! Elle organise des activités de randonnées en Ile de France, des promenades dans Montreuil et ses environs, des sorties au théâtre, des visites de musées et autres lieux d'intérêts, des activités de jeux sur table, de chansons, de la danse et désormais des séjours/randonnées en province. L'association compte environ 140 adhérents, et ce sont eux qui proposent, organisent et animent les différentes activités, en cherchant toujours à favoriser la convivialité et l'intergénérationnel. En fonction des propositions et envies des adhérents, les activités proposées peuvent varier et se développer.

Contact : tlcmontreuil93@gmail.com

Tous aux Échecs !

L'association Tous Aux Échecs ! (TAE) a été créée en avril 2008. Elle est affiliée à la Fédération Française des Échecs. Elle joue un rôle essentiel de créateur de lien social en menant des actions de proximité avec la mise en place d'ateliers d'échecs destinés à tous les publics et en participant dans les nombreuses manifestations organisées par la ville. TAE veut rendre accessible ce jeu fascinant et formateur, en permettant au plus large public, jeunes et adultes, débutants ou confirmés, de se retrouver autour d'un échiquier dans un cadre harmonieux et convivial. Le jeu d'échecs reste une activité ludique, il s'apprend à tout âge. C'est une activité mixte et intergénérationnelle.

Contact : tousauxechecs@gmail.com
